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「陳江會」今簽醫衛協議
投保協議料達階段性共識 有望數月內簽署

獨派300人圍圓山飯店 警嚴陣以待

陳雲林明逛花博不清場

王毅：兩會商談臻機制化 預備性磋商達5共識

據中央社20日電 第6次「陳江會」預備性磋商20日舉行，確定21日將簽

《兩岸醫藥衛生合作協議》，海基會與海協會針對21日將公布的兩岸投資保

障協議「階段性共識」內容進行討論，將宣布希望在數月內

舉辦的第7次陳江會中，簽署兩岸投資保障協議。

這次陳江會確定將簽署《兩岸醫衛協
議》，也可望宣布兩岸經合會成立及調高陸
客每日來台人數增加到4千人。同時，下午
的副董事長層級磋商，預料將討論三大主
題，一是檢討過去簽署的協議，如班機、直
航甚至三聚氰胺；二是本次協商主題；三是
七次江陳會主題，除貨品、服務貿易及投保
協議外，海協可能提出文化交流合作議題。
第6次陳江會預備性磋商20日下午3時在台

北圓山飯店舉行，歷時1小時結束。會議結
束後，台灣「陸委會」副主委劉德勳等與投
保協議相關談判官員仍私下會商，神情嚴
肅。

官員：別預期具體投保內容
相關官員透露，兩岸投保協議無法在6次

陳江會中簽署，「外界不要預期會有具體的
內容對外公布，因為協議還在談」。不過這
位官員說，兩岸投保協議階段性共識會宣
布，兩岸談判團隊將努力進行後續磋商，希
望在明年舉行的第 7次陳江會中完成簽署。
海協會會長陳雲林今天中午抵達第6次

「陳江會」會場台北圓山飯店，海基會董事
長江丙坤舉行盛大歡迎儀式，江丙坤和陳雲
林都表示，期盼兩岸投資保障協議能早日完
成。

陳：投保協議與台切身
陳雲林在致詞時則表示，第6次陳江會談

將共同商談兩岸醫藥衛生合作協議，「我們
對這個協議看得很重、很重」，因為這項協

議關係兩岸民眾生命安全和身體健康，也把
兩岸關於醫藥衛生合作的急迫性、重要性再
一次突顯出來，若能順利商簽這項協議，充
分反映兩會的公益價值和人文關懷，「這將
是兩會協商在新領域上的重大突破」。
談到投保協議，陳雲林指出，其實這項協

議實際上從1993年「辜汪會談」時就已經提
出，但因種種原因未能實現，不過大陸1994
年起推出很多法規、規章和細則。大陸一直
認為投保協議關係到台灣民眾，特別是在大
陸投資台商的切身利益，「我們對此協議簽
署，態度一貫是非常積極」。

江讚協議範疇漸擴大
江丙坤致詞指出，兩年多來，兩會簽署14

項協議的成果逐漸展開，兩岸經濟合作架構
協議（ECFA）生效後，後續效應及兩岸關
係改善，帶動台灣投資環境改善，今年台灣
對外貿易首次超過5000億美元，民間投資也
成長32%，讓今年台灣經濟成長接近10%。
他說，「陳江會」從過去討論狹義的經濟

協議，逐漸擴大到廣義的經濟協議，那就是
大家關心的醫藥衛生合作協議。江丙坤又指
出，投保協議，相信過去已經做得相當努
力，雖然這次沒辦法完成，期待明天會談時
能進一步協助主管機關及早完成，滿足雙向
投資需要。
財團法人海峽交流基金會和大陸海峽兩岸

關係協會的制度性協商，由江丙坤和陳雲林
主談，通稱「陳江會」。第6次「陳江會」20
日起至22日在台北圓山飯店舉行。

據中通社20日電 大陸海協會常務副會長鄭立中與台
灣海基會副董事長兼秘書長高孔廉，20日下午在台北
圓山飯店就兩會領導人第六次會談(陳江會)進行最後一
次預備性磋商，雙方達成5項初步共識，將提交至21日
的陳江會談，作出最後決定。
20日的最後一次預備性磋商，經過將近2個小時的商

討，高孔廉傍晚舉行記者會說明結論。他表示，針對
這次會談主要討論的兩項議題，第一，醫藥衛生協議
已達成共識、確認文本，決定要如期提交21日陳江會
談簽署協議；其次有關投資保障協議，由於時間不
夠，再加上內容非常廣泛，並沒有達成協議文本共
識，但是雙方同意會有一個階段性的共識，目前已完
成共同看法的，會有一個說明；第三，針對下一次
（明年）要討論的議題交換了意見，但沒有做出決定，
要明天陳江會談再正式做出決定；第四，雙方同意簽
署協議後落實執行非常重要，將來會有個機制來總結
跟檢討有關的協議；第五，大家有共同看法，兩會會
務交流有相當大的功能，有共識明年會提出一個完整
的交流計劃，來推動兩岸兩會的交流。

兩岸經合委成立仍在協調
至於兩岸經濟合作框架協議轄下的兩岸經濟合作委

員會是否會在第六次陳江會期間宣布成立，高孔廉沒
有直接回答，只表示雙方還在繼續溝通協調；他並強
調，經合會的成立與明年元旦開始實施的早期收穫項
目減免關稅沒有直接關連。

據中新社20日電 中共中央台辦、國務院台辦主任王毅20
日在北京表示，兩岸投資保障協議將在明年上半年簽署。
王毅在首都機場為赴台參加兩會領導人第六次會談的海

協會會長陳雲林送行時，作如上表述。
王毅說，兩岸投資保障協議本來就是要爭取簽署的目

標，是ECFA的後續商談議題，ECFA在9月生效，至今只有
幾個月時間，該議題商談的時間還比較短，而這項協議的
簽署需要方方面面的協商和各種利益的協調。

簽投保協議有利兩岸
他表示，大陸方面對此始終保持非常積極的態度，希望

盡快達成協議，確保在明年上半年兩會領導人第七次會談
中簽署，為在大陸的台商提供更為穩定和良好的投資環
境，也為陸資有序入島提供必要條件，這是對雙方都有利
的事情。
王毅在回答新華社記者相關提問時還表示，兩岸兩會已

經進入機制化商談階段，大體上是一年開兩次會，一次在
大陸一次在台灣，兩會的功能不僅僅是簽署協議。
王毅說，兩岸現在是大交流的局面，很多事務要通過兩

岸兩會來協商和溝通，兩會要做的事情非常多，下一步如
何運作，兩會將認真協商。總的來講，兩會協商要適應兩
岸大交流、大合作的新局面，更好地發揮功能。

簽醫衛協議後
中藥進台要看產地

香港文匯報訊「兩岸醫藥衛生合作協議」
簽署後，未來大陸進口中藥材到台灣除需
檢附檢驗證明，進行「源頭管理」，台灣
當局還可派員赴對岸實地察看；衛生署長
楊志良說，「買東西，到產地看，本來就
天經地義」。
台灣目前並無中藥材輸往中國大陸，但

台灣一年自大陸進口中藥材達4萬4千公
噸，總金額超過35億元(新台幣，下同)，其
中紅棗、人參、當歸及枸杞數量最多，佔
總進口量五成。
不同於進口食品報關時需抽驗，只要以

中藥材名義進口，無需檢驗重金屬、農藥
等殘留，就可直接進入台灣。去年市售菊
花頻頻被檢出農藥殘留過量，甚至集數種
農藥於一身，衛生署才把菊花、白木耳、
蓮子等18項中藥材，分3年逐步納入食品抽
查。
衛生署中醫藥委員會主委黃林煌指出，

兩岸正擬定「中藥材安全管理與中藥研究
合作」，簽署協議後，台灣將提出鉛、
鉻、砷、汞等重金屬規範，及黃麴毒素、
農藥殘留等標準，大陸出口前需先把關，
並附上檢驗證明書。
他說，進口台灣，還需通過「邊境抽

驗」，抽驗率為5%；一旦發現不合格中藥
材，立即銷毀、避免退貨，以防業者心存
僥倖，抱 「試試看」的心理。中藥材進
入市面，衛生人員會抽測，發現不合格，

除立即銷毀，還會提高下次邊境抽驗比
率，甚至「逐批抽驗」，直到合格為止。
不只源頭管理，若大陸進口中藥材檢出

有毒物質，兩岸除需相互通報，該藥材不
得再進口，直至改善為止。中醫藥委員會
指出，對岸官方還需負責督導後續賠償事
宜。黃林煌指出，目前只訂89種中藥材查
驗標準，簽署協議後，12月底雙方還會進
一步討論是否增加其他中藥材進口項目及
檢驗標準調整。

香港文匯報訊 綜合台媒報道，第六次江陳會20日起連續三
天在台北圓山飯店舉行，大陸海協會會長陳雲林所搭乘的班
機，已經在20中午順利降落桃園機場，陳雲林與夫人步出機艙
時，滿面笑容向在場人士揮手致意。台灣獨派嗆聲要發動300
人「如影隨形」包圍陳雲林，警方不敢大意，至少出動2500名
警力，在圓山和故宮等陳雲林會到的景點，加強維安。
大批替代役男忙 搬運拒馬，要把主要通道圍起來，因為

獨派已經嗆聲，要發動300人，如影隨形、化整為零，包圍陳
雲林，台灣警方如臨大敵。
海協會副會長鄭立中19日率先遣團18人抵台，與海基會進行

準備會議，為六次江陳會揭開序幕。但大陸國航班機不順，
延遲三小時才抵達。
為維護安全，警政署19日設「平成」專案聯合指揮所，規劃

近千警力，確保會議期間安全。19日鄭立中抵圓山現場，已見
維安人數眾多，保安設施周全。

香港文匯報訊 據台灣《聯合報》報道，海協會長陳雲林22
日將造訪花博，花博總部比照接待「國際貴賓」模式，安排
陳雲林上午8點、也就是開園前1小時先入場。不過，陳雲林不
會「快閃」，會一直參觀到花博開園後，有機會與民眾近距離
接觸。
花博總製作人丁錫鏞表示，維安人員已場勘過多次，花博

將比照一般接待貴賓的標準接待陳雲林，不會「清場」疏散
遊客，也不會設置「抗議專區」。丁又說，一定會讓陳雲林看
台灣驕傲的高科技展館「夢想館」，圓山園區的上海及西安庭
園，也是他推薦的景點。

■陳雲林與江丙坤的兩岸兩會領導人第六次會談今日展開。海基會20日在海協會代表團會談地圓山飯店舉行歡迎儀式，陳雲林(前右)與江丙
坤(前左)分別致辭。 中新社

■ 陳 雲 林
（ 揮 手 者 ）
抵台，現場
維 安 高 規
格，警方加
派人員貼身
保護。

中央社

■陳雲林昨
參訪故宮博
物院，中午
已有大批警
力 部 署 戒
備。中央社

■國台辦主任王毅(右)在北京首都機場為陳雲林送行。
中新社

■海基會副董事長高孔廉（右）與海協會副會長鄭立
中（左）展開預備性磋商。 中央社

■兩岸醫衛協議簽署後，預料大陸中藥材
進台將進一步收緊把關。 資料圖片


